

Estos datos son de suma importancia para nuestro objeto, pues ellos demuestran con evidencia la importancia extraordinaria de esta región agrícola, cuyo clima y cuyo suelo pueden llegar à un límite de producción extraordinario, como más adelante se expondrá.

Corre paralelamente al Segura su afluente Moratalla, Alárabe ó Benamor, separado de aquel y del Taivilla, por la sierra de Taivilla (que forma parte de la Guillemona), cuya divisoria forma el confin de las provincias de Murcia y Albacete. Tiene un recorrido de 44 kilómetros; nace en el campo de Zacatín, y se forma de la reunión de tres ramblas en el sitio denominado Charco de las Juntas, pasa por Moratalla y desemboca cerca de la presa de Rotas en Calasparra, regando en conjunto 4.280 hectáreas y 2 áreas, que comprenden casi en su totalidad al término de Moratalla. La población de su cuenca es de 10.467 habitantes.

El Guadalentín, en su cuenca tiene una población de 86.262 habitantes, distribuidos entre Lorca, Totana, Alcedo, Alhama y Librilla y se riegan 15.486,68 hectáreas, si bien solo unas 10.000 del término de Lorca, con aguas de este río, pues el riego de las restantes se lleva á cabo con aguas de manantiales y ramblas.

Sentimos, dada la índole de este trabajo, no poder ser más extensos en la descripción del valle del Segura; nuestro objeto no es otro que poner de manifiesto sus extraordinarios elementos para la producción agrícola, á fin de demostrar después la importancia que entraña la reducción en las tarifas de los ferro-carriles para transportar los frutos de la tierra, con lo que, aparte de conjurar la crisis que hoy aflige á los agricultores, se aumentaría la riqueza pública.

---

A los datos y consideraciones antes expuestos, hay que agregar que el cultivo en dicha región es intensivo; que en la tierra pueden obtenerse y se obtienen por lo menos dos cosechas al año; que la producción puede y debe aumentar-

